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Químicas pide apoyo a los 
profesores en el proceso 
de convergencia europeo 
LATRIBUNA/CIUDAD REAL 
Un centenar de profesores uni
versitarios y de Educación Se
cundaria del campo de la Quí
mica se dieron cita ayer en la 
Facultad de Ciencias Químicas 
de la UCLM en Ciudad Real pa
ra estrechar relaciones y poner 
en común temas que son de in
terés a estos profesionales. 

En este encuentro, el IV 
Simposio Regional de Química 
Educacional, se prestó especial 
interés al nuevo marco acadé
mico que supone la adaptación 
al Espacio Europeo de Educa
ción Superior, el cual trae sus
tanciales cambios para el con
junto universitario que requie
ren de la colaboración y del 
apoyo de los profesores de Se
cundaria, como así pusieron de 
manifiesto durante la inaugu
ración del acto la vicerrectora 
del Campus de Ciudad Real y 
Cooperación Cultural, Mairena 
Martín; y el decano de la Facul
tad de Ciencias Químicas, Án
gel Ríos. 

La vicerrectora recordó que 
la convergencia europea modi
ficará el acceso a la universi

dad, lá metodología docente y 
los. títulos universitarios, al 
tiempo que dotará de un papel 
más activo a los alumnos. En 
todo este conjunto, la vicerrec
tora solicitó la implicación de 
los profesores de Secundaria, 
en especial en lo relativo al últi
mo de los puntos menciona
dos, ya que recordó que es en 
los institutos «donde se pueden 
sentar las bases para que los 
alumnos aprendan a apren
den), señaló Martín. 

A este respecto, y en su opir 
nión, «debe ser un ejemplo a 
seguir por otros centros univer
sitarios», Mairena Martín con
cluyó su intervención incidien
do en que «la colaboración en
tre los profesores de la 
Universidad y de Secundaria es 
crucial» y por ende «ambos de
ben ir de la mano». 

En estos mismos términos 
se pronunció el decano de la. 
Facultad de Químicas, quien 
estimó necesario «oír la opi
nión de los profesores de los 
institutos para saber cómo ac
tuar y preparar a los alumnos 
para los nuevos cambios». 

Algunos de los profesores que se dieron cita en este encuentro. / LT 

ENFERMERÍA 

Satse editará una 
guía para ayudar a 
los profesionales 
a comunicar la 
investigación 

Satse, editará una guia con las 
pautas a seguir para plasmar en 
un póster o en una comunica
ción oral los resultados de un tra
bajo de investigación. Se publi
cará el próximo año y se distri
buirá entre todos los 
profesionales de enfermería de 
la provincia como herramienta 
básica a aquellos que se deciden 
a investigar con el fin de que se
pan cómo deben comimicar los 
resultados de su investigación. 
Así se dio a conocer en la clau
sura del II Congreso de Investi
gación en Enfermería por el di-' 
rector-gerente del Sescam, Ra
món Gálvez, que felicitó a Satse" 
por «priorizar la investigación 
en su línea de trabajo» y por im
pulsar la unión entre la investi
gación y la asistencia sanitaria. 

TELEVISIÓN 

Información sobre la 
TDT «LaSubdelegacióndel 
Gobierno en Ciudad Real, el 
Ministerio de Industria y la Jun
ta de Comunidades informa
rán de los indicadores de acce
so a la TDT, la antenización de 
los hogares y el grado de cono
cimiento de la televisión digi
tal; Los encargados serán Mi
guel Lacruz, subdelegado del 
Gobierno en Ciudad Real; Ma
ría Feniández, directora de Pla
nificación de Programas de 
red.es, del Ministerio de Indus
tria, Turismo y Comercio; y jo-
sé Fuentes, delegado de la Jun
ta en Ciudad Real. 

ASOCIACIONES 

Amfar, con el paro agra
rio • Miles de asociadas de la 
Federación de Mujeres y Fami
lias del Ámbito Rural (Ámfar) 
secundarán él Paro General 
Agrario convocado por ASAJA, 
COAG y UPA y las Cooperativas 
Agroalimentarias el día 20 de 
noviembre y acudirán a la mul
titudinaria manifestación del 
21 en Madrid. 

PERE DARDER • Presidente del Consejo Escolar de Cataluña 
Licenciado en Filosofía y doctor en Ciencias de la Educación, ha destacado por sus reflexiones, actividades y 
publicaciones centradas en la formación inicial y permanente del profesorado, en la renovación pedagógica y 
en la función de las emociones eri la vida personal y social yen el aprendizaje. • 

«Para formar a las 
personas hay que 

educar las emociones» 
PILAR MUÑOZ /CIUDAD REAL . -

La educación emocional, mo
ral y en valores son clave para 

vivir y convivir en las aulas sin en-
frentamientos, según destacó 
ayer Pere Darder en la conferen
cia que pronunció en el ÍES Maes
tro Juan de Ávila. 

Su presencia en Ciudad Real 
coincide con una manifestación 
de repulsa de los docentes por 
la agresión que el viernes sufrió 
el director de un instituto a ma
nos de un alumno ¿Qué está pa
sando en las aulas? 

Es muy lamentable que ocu
rran estos hechos. Por ello, insis
to en que hay que ir al origen, 
allanar el camino con diálogo y 
formación en valores, porque si 
dejamos pasar las cosas llega un 
momento que explotan. 

Usted es autor de un libro en : 
el que da las claves para vivir y 
convivir sin incidentes, pero a la 
vista de cómo están las cosas 
dentro y fuera de las aulas pare
ce tafea difíci. ¿Cómo se puede 
conseguir? 

El libro parte de los nuevos 
descubrimientos sobre las emo
ciones como un hecho antropo
lógico. Es decir, para formar a las 
personas también hay que edu
car las emociones porque son la 
actitud vital que uno tiene ante 
los hechos. Si tiene emociones 
negativas acabará cpnflictiva-
mente con los deinás. Pero si hay 
una educación emocional y estas 
emociones son positivas, en lu
gar de utilizar la guerra perma
nente para conseguir algo, usare
mos el diálogo. 

Dicho así parece fádl, pero el 
40% de los profesores se quejan 
del comportamiento antisocial 
del alumno y de estar atados de 
pies y manos. 

Creo que el problema no es de 
un momento y de una solución 
en una situación determinada. 
Creo que se debe hacer una revi
sión del proceso educativo. Hay 
que conseguir colaborar a fondo 
con las familias para que hagan 
la tarea familiar bien, y también 
que los alumnos tengan el sopor
te del profesorado. De este modo, 
crecerán de una determinada 
manera y, aunque nos seguire
mos encontrando con proble
mas, éstos serán menos y de me
nor importancia de los que tene
mos en este momento. 

Dedicar todas las energías... 
Al diálogo. Estoy convencido 

de que en los centros educativos 
se trabaja más en lo referente a la 
materia que en formar a los 
alumnos. Además, creo que se 
debería iniciar a edades tempra
nas porque considero importan
te que haya un contacto directo 
"entre el profesor y el alumno so-

Pere Darder invita a los profesores a reflexionar sobre la educación. / RUEDA 

bre la formación de éste desde 
que inicia su aprendizaje en la es
cuela. •: 

Son muchas las voces que di
cen que se ha pasado de un ex
tremo a otro, de im régimen dis
ciplinario muy severo a uno ex- -
cesivamente tolerante que ha. 
llevado a la falta dé autoridad y 
a que se les pierda el respeto. 
¿Piénsalo mismo? 

Es muy posible que se haya 
pasado de un extremo a otro. 
Creo que la sociedad de alguna 
manera encomienda al profesor 
la formación de las nuevas gene
raciones y el otorga autoridad pa
ra poder realizar su tarea. Hay 
que ejercerla, lo que sucede es 
cómo se ejerce. Según de qué ma
nera se pueden producir enfren-
tamientos y, en caso contrario, 
un intercambio entre unos y 
otros que favorece que éstos crez
can en valores. . 

¿Cree que los problemas de 
convivencia én las aulas se deri
van de la injerencia de los padres 
en la labor profesional de los 
profesores? Antes, la mayoría de 
los padres decían a los profeso
res que si tenían que dar ima co
lleja a su hijo por mal compor
tamiento, que se la dieran. Sin 
embargo ahora es todo lo con
trario. 

Claro. Por eso he empezado 
diciendo que lo que hay que ha
cer es que se pongan de acuerdo 
padres y maestros. Generalmen
te hay una actitud de quién pue
de más y quién tiene la razón, y 
yo creó que la actitud es ponerse 
. de acuerdo para hacer una accióri 
inteligente; corno dice la Decla
ración Internacional de los Dere
chos del Niño, atendiendo al in
terés primordial del niño. 

¿Qué opina de que se consi
dere atentado a la autoridad los 
ataques alos profesores? 

He leído lo que dicen los pe
riódicos (ríe de forma irónica). 
Pienso que ésto enmascara el-au-
téntico problema. Insisto, lo más 
educativo es entenderse. Yo creo 
que es posible con un mínimo de 
dedicación desde el inicio, esta
bleciendo puentes con los niños, 
aunque en algunos casos sea 
muy difícil, según qué edades y 
según el periplo que hayan segui
do. 

^artedeésto... 
Creo que tenemos autoridad 

para ganarnos a los alumnos, no 
para machacarles: Me explico, los 
alumnos cuando ven que actúas 
en beneficio suyo son muy sensi
bles a reaccionar. Es tarea difícil, 
que requiere tiempo y, sobre to
do empezar a edades tempranas. 
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